

EL LABARO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECCION Y ADMINISTRACION

Rua, 57, 2.º—Teléf. 154

DOS EDICIONES DIARIAS

ANUNCIOS

Precios convencionales

SUSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. 350 pesetas
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.
 Id. en el extranjero. 25 id.
 Número suelto. 00'05 id.
 Id. atrasado. 00'10 id.

PAGO ADELANTADO

De política

Hace tiempo que venían circulando rumores sobre la existencia de disgustos entre los ministros del Sr. Sagasta, iniciados entre los Sres. Weyler y Moret cuando los sucesos de Barcelona y entre éste último y el Sr. Urzáiz con motivo de la cuestión del estampillado del exterior han tomado de nuevo mayor auge con motivo de lo ocurrido en el consejo últimamente celebrado en la Presidencia.

En esta reunión parece ser que la discusión del asunto de Gibraltar tomó molesto giro por haber el general Weyler protestado de que en asunto tan grave se permitiera el Sr. Moret declaraciones que juzgaba imprudentes el Ministro de la Guerra; en esta opinión abandonó también el Ministro de Estado y el Sr. Sagasta se vio y se deseó para poner paz entre sus presidiados; pero aún no había terminado la contienda cuando surgía otra con el Conde de Romanones: llevaba éste al Consejo las reformas de enseñanza y de firmar el decreto, contando de antemano con la aprobación del Sr. Sagasta, a quien se las había leído; pero no contó, su duda con la benevolencia actitud de sus compañeros, quienes se negaron a aprobar los planes de Romanones dejándolos para Septiembre: no oñitó a nadie su contrariedad el Ministro de Instrucción y con enérgicas frases expuso a la salida del Consejo el efecto que le había producido la actitud de sus compañeros.

Y de que el disgusto ha sido cierto y continúa aún, es buena prueba el que ayer no fuera el Ministro de Instrucción al Consejo en Palacio. Cosa muy común es en los gabinetes que preside el Sr. Sagasta el que haya contiendas y disgustos ministeriales, pero no es esta la ocasión más abonada para que ejerza el poder un ministerio sin fuerza ni cohesión, porque la resolución de los gravísimos problemas pendientes exige gran unidad de pensamiento, que el gobierno está muy lejos de tener.

La Comisión de actas del Congreso, continuando en sus trabajos, ha declarado graves las actas de Guinzo de Lima, Arenas de San Pedro y Fonsagrada.

Los amigos del Sr. Moret, así como éste, no escatiman sus censuras a la Comisión de actas, afirmando que sólo se declaran graves las de los amigos personales de Sagasta y Moret: por lo visto deseaba éste que sólo fulminara sus dictámenes la Comisión: de actas contra las oposiciones; y es muy de te-

ner en cuenta que la mayoría de las actas declaradas graves son las robadas a los candidatos gamacistas.

En el Senado se va procediendo más despacio que en el Congreso en los trabajos de constitución: las minorías gamacista, tennista y conservadora quieren llevar con todo rigor la aplicación de los preceptos constitucionales en cuanto a la capacidad de los senadores, a pesar de que el Sr. Sagasta ha declarado que se debían respetar ciertas prácticas que, aunque viciosas, habían venido siguiéndose, y que pudieran servir ahora de favorable pendiente para la declaración de aptitud de muchos senadores.

XX.

Salamanca

Cuando entró ayer tarde en máquina la segunda edición de nuestro periódico, recibimos la noticia de una desgracia ocurrida en las inmediaciones del pueblo de Muelas en la madrugada de ayer.

Se hallaba durmiendo en el campo un joven de 18 años que prestaba servicios a un vecino del dicho pueblo para guardar los sembrados durante la noche, cuando se vio acometido por una enorme culebra que se le entró en la boca, produciéndole la muerte por asfixia en aquel instante.

A los suscriptores que se ausenten de esta capital durante el verano, se les servirá por correo el periódico sin aumento de precio al punto donde se hallen, dando el oportuno aviso en la redacción.

Anteayer al oscurecer, estando encaramado en un árbol cogiendo nidos, en las afueras de Santo Tomás, el joven de 14 años Gerardo Araujo, que habita en la calle del Rodillo, número 7, sufrió una caída, fracturándose dos costillas.

Previos brillantes ejercicios, ayer se licenció en la facultad de Medicina, con la nota de sobresaliente, el aventajado y estudioso joven don Leopoldo Acosta Hernández, hijo de nuestro querido amigo el oficial primero de esta Administración de Correos don Jacinto.

Reciban el nuevo médico y su familia nuestra enhorabuena.

En poder del vecino de Garcibuey Prudencio Sánchez, se halla deposita-

da una res de ganado cabrío, de cría, de ignorada pertenencia.

Los objetos empeñados en el Monte de Piedad de esta ciudad, comprendidos en los talones de préstamos, números del 24 987 al 26 182 de ropas y del 1 233 al 1 565 de alhajas, que no se hagan efectivos ó se renueven por los interesados antes del día 7 de Julio próximo, serán vendidos en pública subasta el primer domingo y sucesivos de mencionado mes, en dicho establecimiento benéfico.

El Gobernador civil ha concedido permiso para celebrar corridas de novillos en los días y pueblos siguientes: San Muñoz, los días 23 y 25; Navasfrías, el 25; Aldeanueva, el 24 y 25, y Calzada de Don Diego, el día 24 del corriente mes.

Se ha solicitado del Ayuntamiento que se coloque una acera en la calle de la Asada.

En la última sesión del Ayuntamiento el Sr. Cuesta hizo notar los peligros y dificultades que pudieran traer los aplazamientos en cuestiones tan importantes como las de las Facultades Libres; contestándole el señor Martín Benito haciendo constar las razones que la comisión tiene para aceptar la proposición del señor Meca.

Se halla vacante el cargo de recaudador depositario de los fondos del Ayuntamiento de Alberguería de Argañán, con el haber anual de 75 pesetas.

En el número próximo del Boletín Oficial aparecerá una lista completa con los nombres de los médicos y cirujanos de esta ciudad y pueblos de la provincia que han obtenido patente y la clase de la misma.

Se ha concedido a don Alejandro Martín la licencia que solicitaba para reformar la fachada de la casa número 9 de los Corrales de Monroy.

Sumario del último número de La Basílica Teresiana:

TEXTO.—I. La humildad de Santa Teresa de Jesús, M. S. B.—II. Palomarcos teresianos, R.—III. Pobre Santa Teresa! Ignacio Calvo.—IV. En Santo Domingo de Avila (poesía), Francisco Jiménez Campaña, de las Escuelas Pías.—V. Del Padre nuestro, Doctrina de Santa Teresa de Jesús.—VI. Fray Juan de Sahagún, Antonio García Maceira.—VII. Crónica.—VIII. Donativos para las obras de la Basílica Teresiana. GRABADOS.—I. Salamanca: Nave derecha

del crucero de la Catedral Vieja.—II. Capillas de la Basílica Teresiana en construcción.—III. Salamanca: Antigua casa de la Sotana, hoy Palacio de la Diputación provincial.

Ha llegado de Bolonia y se propone pasar una temporada entre nosotros, el Rector de aquel colegio español, nuestro querido amigo don Clemente González Alonso.

Ha sido aprobado por el municipio el presupuesto de gastos para la instalación definitiva de las escuelas graduadas y que importa 1391'57 pesetas.

Ha obtenido la nota de sobresaliente en el ejercicio escrito en la reválida para obtener el grado superior en la Escuela Normal de maestros, don Eugenio Moreno Rodríguez.

Se han publicado los nombres de los Fiscales municipales de los pueblos de esta provincia para el bienio de 1901 al 1903 y que no publicamos por falta de espacio.

Santoral y cultos

PARA MAÑANA

Santos del día

DIA 22.—Sábado.—San Paulino, Obispo y confesor; San Albano, mártir, y Santa Consorcio, virgen.

Se reza de San Juan Nepomuceno, con rito doble mayor y color encarnado.

Cultos

Catedral.—A las nueve y media solemne misa conventual. Capilla del Sagrado Corazón. Por la tarde, a las cinco, novena.

Capilla de la Cruz.—Visita a la Dolorosa. Está abierta la capilla desde las siete a las doce de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

Iglesia conventual de la Magdalena.—(Padres Carmelitas).—A las seis misa de la Virgen. Visita continua a la Santísima Virgen.

A las seis de la tarde rosario y salve carmelitana. Queda abierta la iglesia hasta las ocho y media de la noche.

Clerectia.—Mes al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana a las cinco y a las siete y media.

Iglesia conventual de San Esteban (Padres Dominicos).—A las siete misa privilegiada del rosario. A las cinco de la tarde rosario. San Juan de Barbalos.—Novena a su titular. Por la mañana a las ocho y media y por la tarde al oscurecer.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Exposición menor del Santísimo Sacramento a las diez de la mañana.

Corresponde velar a las señoras de la parroquia de San Martín. Está abierta la capilla al público hasta las tres de la tarde.

Noticias varias

Ha sido construido en Londres un aparato que sirve para destruir los submarinos.

En la calle de Chinchilla en Madrid fué herida anteayer una mujer por su marido que le disparó cinco tiros de revólver.

Todos los periódicos de Madrid se lamentan hoy de la gran subida que han sufrido nuestros cambios, llegando hasta el 40 por 100.

La escuadra inglesa compuesta de dos acorazados, siete cruceros, cinco cañoneros y dos cazatorpederos han estado haciendo maniobras entre Centa y Tetuán, y anteayer llegó a Gibraltar, siendo saludada por la plaza con 15 cañonazos.

Se ha celebrado en Inglaterra un mitin al que asistieron millares de personas.

Entre otras cosas, se acordó pedir al gobierno que ofrezca inmediatamente a los boers condiciones de paz comprendiendo la independencia completa de ambas Repúblicas, y al mismo tiempo declarar haber visto con profunda indignación la conducta seguida por la Gran Bretaña en la guerra del Africa del Sur.

Ha concedido el gobierno un crédito de 70.000 pesetas a la isla de Lanzarote, (Canarias) para remediar la angustiosa situación porque vienen pasando los habitantes de aquella isla con motivo de la escasez de lluvias que hace tiempo se nota.

Algunos periódicos afirman que se han muerto varias personas de hambre.

Durante la ausencia del Sr. Obispo de Zamora se ha encargado del gobierno de aquella el Provisor general del Obispado y Penitenciario de la Catedral don Juan Cisneros.

En Madrid ha sido descubierta una casa-sociedad de estafadores.

A las tres y media de la madrugada se quedó todo Madrid completamente a oscuras ayer.

Han sido trasladados a París los restos del que fué presidente de la republica francesa Mr. Félix Faure al nuevo panteón construido a expensas de la familia.

En Burdeos ha sido detenido un ingeniero alemán acusado de falsedades y otros delitos.

Se halla enfermo de mucha gravedad el director del Diario de Barcelona Sr. Mañé y Flaquer.

Arrollada por un tren en un paso nivel de la vía férrea cerca de Madrid ha quedado muerta en el acto la guarda barrera Dolors Ruiz.

—La antigua, con extremo; la moderna casi toda mucho, siempre que no es una imitación de la nuestra.

—Eso pasa por señal de buen tono, dijo Clemencia sonriendo.

—Señora, contestó el Vizconde, así como se ha dicho que el mejor de los cálculos es ser hombre de bien, se puede decir que el mejor tono en España es ser español; y con tanta más razón cuanto que sería difícil hallar una nacionalidad más genuinamente fina y elegante que la española. No hay cosa peor que seguir; el que sigue, se queda atrás; se imita un camino de hierro, el vestir, y bien ó mal, aun una forma de gobierno; pero no se imita una nacionalidad! Lamartine llama a la imitación el Mefistófeles del genio naciente y abortado.

Abrióse la puerta y apareció D. Galo, resplandeciente de satisfacción, con un enorme ramo de violetas en la mano, el que puesto en la tercera posición, doblando el codo, presentó a Clemencia.

—Don Galo, exclamó Sir George, esto pertenece a los bellos tiempos de la galantería que hacía milagros. ¿De dónde han salido esas violetas, que yo hubiese pagado a peso de oro?

visto traducida de esa suerte, siendo así que lo que entre nosotros se llama *esprit*, es una cosa que vosotros con vuestro brillante caudal de voces, y como muy práctico en la materia, subdividís en las categorías de agudeza, gracia, chiste, chispa, talento é ingenio, que todas forman parte ó son nacidas del entendimiento, que es en francés *esprit*. Decía, pues, que al decir Buffon *el estilo es el hombre*, en lugar de materializarlo en un objeto confeccionado por el arte y las reglas, lo hace una inspiración, y tan peculiar al hombre como la bella voz que sale de la garganta del ruisenor. Un excelente crítico moderno lo define, «regla del buen gusto en el arte de expresarse.» El eminente Balzac dice claramente, que «el estilo no está en las palabras, sino en las ideas,» y creo que este gran escritor—que crecerá á medida que pase el tiempo como todo profundo y elevado árbol—era juez en la materia. Lamartine dice que «la mujer no tiene estilo, y que ésta es la razón por lo que todo lo expresa tan bien»; de lo que se puede inferir que si bien el estilo es cosa que se aprende y sujeta á reglas, no es necesario para decir bien, al contrario, expresaría mejor una idea la perso-

ARMERIA Y GRABADOS

DE SALAVERRIA Y TREVINO

Calle de Zamora, número 7, Salamanca

Se hacen toda clase de grabados é incrustaciones de oro y plata sobre hierro y acero. Especialidad en imitaciones de firmas, es cuerdos, etc.

Se hacen también composturas de toda clase de armas de fuego.

LA CASA NUM. 24

de la Cuesta de Sancti-Spiritus, SE VENDE Del precio y condiciones informará Manuel Gómez, calle de Abajo, núm. 8.

VINOS DE FRANCO

VINO TINTO PURO DE MESA

Para los pedidos dirigirse á la portería de la casa número 50 de la calle de Zamora

Las Personas que conocen las PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

DEHAUT

Se sabe ya de una manera definitiva que entre los Gobiernos de Inglaterra y el Transvaal, se están haciendo hace algunos días negociaciones para terminar la guerra. Se cree que la paz está próxima.

REMITIDO

EN LA NORMAL DE MAESTROS

Acompañando á un amigo, que ha venido á sufrir exámenes en dicho Centro docente, hemos tenido el gusto de admirar los trabajos ejecutados por los alumnos, durante el curso académico de 1900 á 1901 y que, en cumplimiento de un precepto reglamentario, están expuestos al público.

El Sr. Director, D. Gonzalo Sanz y Muñoz, y demás Profesores, con su amabilidad nunca desmentida, nos dieron cuantas facilidades deseamos, teniendo ocasión de ver trabajos de las diversas materias que en el mencionado establecimiento se cursan.

Si dispusiéramos de mucho tiempo y espacio enumeraríamos todos y cada uno de los que examinamos, pero baste decir que los hay de todas las asignaturas, así de Física, Química é Historia natural, como de Geografía é Historia, de Pedagogía, Dibujo, Caligrafía; problemas razonadamente resueltos de Aritmética, Geometría y Agrimensura, etc., etc. En Geografía hay mapas hidro-orográficos, no solo de nuestra península sino también de las diferentes partes del globo, atinadamente hechos y en armonía con el sistema cíclico que tanto á ésta como á las demás materias se da en dicha Escuela. En Pedagogía, curiosas Memorias, y en la parte práctica Biografías pedagógicas referentes á los niños que asisten á la escuela graduada, hechas también en igual forma por los alumnos, y que archivadas convenientemente, quién sabe si mañana servirán para formar los prolegómenos de la Historia del poeta, del filósofo, del guerrero ó de un genio inmortal.

Nada diremos del Dibujo, si no que desde el lineal hasta el de adorno hay tal profusión de modelos que á la verdad no sabemos qué admirar más, si la variedad en la unidad, ó la originalidad de muchos de ellos.

Así mismo tuvimos el gusto de visitar el Museo pedagógico, que aunque en formación cuenta ya con valiosos ejemplares, tanto del reino mineral, como del vegetal y animal. Entre los productos de este último tuvimos en las manos una caprichosa colección de nidos admirablemente hechos, que al mismo tiempo que han de servir para fijar la atención de los alumnos y niños, sobre la manera que las aves tienen de fabricar sus viviendas, han de dar excelentes resultados cuando de lecciones de cosas se trate, y muy en especial para la cultura del sentimiento y respeto que los niños han de tener á los animales.

Al azar, y en corroboración de nuestro aserto, tomamos una de las biografías pedagógicas de que antes hablamos, para que nuestros lectores formen idea del carácter enciamente

práctico que se da á la educación é instrucción que reciben los alumnos normalistas, no podemos resistir á la tentación de publicarla y que dice así:

Biografía pedagógica del niño A. C. S.—El Maestro al encargarse de una escuela, lo primero que debe hacer es conocer el carácter de los niños cuya educación se le confia, pues de otro modo sus resultados nunca serán satisfactorios.

No asemejándonos nosotros á los maestros que descuidan por completo, el estudio y conocimiento de dicho carácter, expondremos algunas observaciones que hemos hecho sobre el niño A. C. S.

Este niño, de nueve años de edad, natural de Salamanca, es hijo legítimo de J. C. y de A. S., naturales el primero de Sevilla y la segunda de Alba de Tormes. Tiene el cabello rubio, los ojos castaños, la longitud de las extremidades superiores es de 40 centímetros, la de las inferiores 48, estatura un metro y 115 milímetros, diámetro antero-posterior 21 centímetros y diámetro transversal 18 centímetros.

En clase, casi siempre, atento; se entrega rara vez á esas travesurillas tan comunes en los niños de su edad, y es casi serio, si emplearse puede esta palabra. Inclinado á fantasear, su atención tiene frecuentemente necesidad de que se le estimule.

Tiene pasión por las historietas y se identifica muy fácilmente con los personajes que actúan en ellas. Es llevado á referir lo que ha visto en sus paseos, en sus observaciones personales y en sus pequeñas lecturas y su relato es siempre animado y frecuentemente pintoresco.

En los recreos nunca son ruidosos sus juegos y tienen un carácter de dulzura muy particular; juega con algún compañero que, como él rehuya los ejercicios violentos.

Bastante nervioso, arrebatado á veces, pegará sin reflexión á un compañero que le haya atropellado, pero se retira pronto y evita continuar la querrela.

En suma, el niño A. C. S. está bien dotado, pues sus gustos y sus disposiciones, bien dirigidas, pueden dar excelentes resultados, pero su amor propio y su susceptibilidad, imponen algunas precauciones. Es preciso evitar castigarlo frecuentemente, sobre todo por pequeñas faltas, en cuyo caso una ligera amonestación es bastante para volverle al buen camino.

Con este niño se precisa recurrir á la emulación y estimular su amor propio; la pérdida de un puesto, algunos puntos de menos que sus compañeros le rebajan á sus propios ojos y le excitan á conducirse mejor.

Nuestros plácemes al señor Director y Profesores de la Escuela Normal, y sírvales de satisfacción entre las múltiples penalidades que les origina el ejercicio de su penoso ministerio, nuestra humilde, pero sincera y espontánea felicitación, en la seguridad de que hacemos votos para que los padres coadyuven á la obra redentora de la educación, pues este

sólo es el camino para llegar á la tan decantada regeneración social y conseguir que la Escuela Normal de Salamanca llegue á adquirir por completo el especialísimo carácter que ha querido el legislador de la reforma predominar en las que como la de nuestra capital figura con la categoría de superior, en justa recompensa á los sacrificios que, para su sostenimiento, se impone la Excm. Diputación provincial.

NEUVOS MAESTROS

Han sido aprobados en la reválida superior en la Escuela Normal de Maestros, D. Eugenio Moreno Rodríguez, D. José de la Rúa Crespo, don Angel Dominguez Villaseco, D. Teodoro Delgado Palao, D. Rafael Centeno Crespo, D. Gabriel Rivera García, D. Florencio Herrero Hernández y D. Mariano Dominguez Moliner.

LA "GACETA"

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo se publiquen en la Gaceta los anuncios de vacantes de secretarios ó suplentes de los Juzgados municipales de capital de provincia y cabezas de partido judicial.

GUERRA.—Reales decretos de personal. Otros relativos á presentación de servicios y adquisición de material por gestión directa.

Real orden relativa á devolución de pesetas depositadas por el interesado que se expresa para redimirse del servicio militar activo.

MARINA.—Reales decretos del personal. HACIENDA.—Real orden sobre circulación de mercancías sujetas al requisito de guía ó vendi en su transporte por ferrocarril.

GOBERNACIÓN.—Reales decretos de personal. Real orden disponiendo se inserte en la Gaceta un estado de los expedientes pendientes de despacho en la Dirección general de Administración.

Dirección de Administración.—Anuncio relativo á la autorización solicitada por la Junta provincial de Beneficencia de Cádiz para imponer en la Caja de Ahorros algunas cantidades pertenecientes á varias fundaciones.

Dirección de Sanidad.—Convocatoria á concurso de ingreso en el Cuerpo Médico de la Marina civil.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—Real orden nombrando profesor numerario de Modelado y Variado en la Escuela de Artes é Industrias de Almería á D. Dionisio Pastor Valsero.

AGRICULTURA.—Real orden dictando reglas para la colegiación de agentes de negocios matriculados.

Catálogo de los montes y demás terrenos forestales exceptuados de la desamortización por razones de utilidad pública.

EL PRECIO DEL TRIGO

Valladolid, á 44'50 reales fanega; Barcelona, á 44'50; Medina del Campo, á 44'25; Nava del Rey, á 44'50; Sahagún (Leon), á

48; Villarcayo (Burgos), á 50; Pozoblanco (Córdoba), á 42; La Bañeza, á 45; Corcosinos de Campos (Zamora), á 40; Roa (Burgos), á 44; Paradas de Nava (Palencia), á 47 reales fanega.

Telegramas

La Embajada marroquí.—Un incendio intencionado

Madrid 21, 9'55. Núm. 71.

Paris.—El Ministro de Negocios extranjeros, Mr. Delcassé, ha recibido hoy á la Embajada marroquí.

El acto se ha reducido á las presentaciones personales.

El incendio de la Catedral de Troyes, del que ha hablado la prensa, resulta que ha sido efecto de criminal intención.

MENCHETA

DEL DIA

Algo más que las sesiones parlamentarias, de cuya pesadez protesta hasta el general Weyler—hombre nada literato—y mucho más que la incolora prosa que estos días desprenden las plumas de los periodistas en los artículos políticos, cada vez más cursis,—del *Heraldo* sobre todo—que parece decir al lector

de prosa vil hará que corra un río;

valen y significan los juegos florales, que el calor despierta, como concurso de ideas, de poesía y de luz.

Los ricos tienen mil medios de entretener el hambre, pero los pobres acuden pronto á la guitarra y á la copla para sacudir las penas y alejar los malos pensamientos.

Aun en este sentido tiene natural asiento entre nosotros el cultivo de poesías y cuentos y leyendas y música y pintura: santos donaires que el cielo nos concede para desplegar el ceño y amenizar la vida.

Y no hay que hablar en más serio tono, de que el arte es nuestra vocación y nuestra aptitud sobresaliente, de que somos un pueblo artista donde apenas hay alguien que no tenga en el cajón de la mesa ó en el bolsillo de la americana, unas cuartillitas para soltarlas al mejor amigo, y aun para no enseñarlas á nadie y recrear en ellas los ojos con amor de padre y con afán de gloria.

Bellas horas las que pasan en pulsar las cuerdas del sentimiento, sacudir las notas de la fantasía, y vencer la inercia soñolienta del alma, que cansada de la prosa apenas guarda alientos para dulces y plácidas empresas.

Bien venidos sean los juegos florales, los concursos de la poesía y ojalá sustituyan esas fiestas á estas otras—que yo no repruebo—en que don

Tancredo simboliza perfectamente el ideal del español: ganar la vida con los brazos cruzados.

Que alivie, pues, las penas este pueblo abatido, oyendo versos y prosas mejor que viendo matar toros, caballos y toreros!

Y deseemos no ya volver tan pronto á la clásica alegría, pero al menos á la resignación amena, lo más amena posible, tornando á la labor artística, al cultivo hermoso de las buenas letras como los viejos de Troya daban por bien pasados los desastres al contemplar la belleza de la dulce Helena.

M.

FELICITACION DEL PAPA

Su Santidad ha enviado al P. Monsabré una cariñosa carta con motivo del nuevo libro publicado por dicho sabio dominico, la que dice así:

LEON PAPA XIII

Amado Hijo, salud y Apostólica bendición

Con excelente acuerdo, sin duda, el Capítulo general de vuestra Orden, celebrado en Avila, te ha encomendado el encargo de escribir un libro destinado á la instrucción de los llamados á ejercer el ministerio de la palabra divina. Debidamente, y con ventaja, puede enseñar una disciplina quien no sólo ha estudiado sus reglas, sino ha dado pruebas de dominarla con perfección por largo uso y experiencia.

Además de la piedad y de la ciencia sagrada que te adornan, elementos de gran valía en este género de enseñanza, la práctica y costumbre te ha hecho un maestro que, con justo título, puede enseñar á otros. Con ocasión de hablar, por larga serie de años, desde la sagrada cátedra á grandes multitudes de todo género de personas, has podido ver con claridad lo que impide y lo que ayuda á predicar decorosa y fructuosamente la palabra de Dios.

Te felicitamos por haber puesto manos á la obra que te encomendó la obediencia, y de haberla llevado á feliz término, con el divino auxilio, según los deseos y esperanzas.

Avvaloran de modo especial tu trabajo las circunstancias del tiempo presente. Como gravemente en otras ocasiones hemos advertido, la predicación de algunos no está en armonía con la dignidad de la divina palabra, ni se acomoda al fruto de las almas; de suerte que, á tales predicadores, con justicia se les debe vituperar, usando las palabras del Apóstol, como *lisonjeros de los oídos, que buscan su interés, no el de Jesucristo*.

¡Quiera Dios que cuantos se dedican al ministerio de la predicación lo ejerciten santamente! A esto, abrigamos la confianza que ha de contribuir eficazmente el libro que nos has dedicado.

En premio de tu trabajo y en garantía del éxito deseado, te damos

BAÑOS DE CAIZADILLA

Aguas especiales para la curación del reumatismo, escrofulismo y herpetismo. En bebida son excelentes para el padecimiento del estómago y vías respiratorias por su componente químico. La temporada oficial es de 1.º de Junio al 30 de Septiembre, y para más dirigirse al Administrador, Federico Oltra.

ACADEMIA JURIDICA SALMANTINA

Fundada en 1899. Preparación para todos los exámenes y grados de la Facultad de Derecho en esta Universidad. Para informes, circulares y cuantas noticias se relacionen con este centro, dirigirse á D. Angel Vázquez de Parga y Blanco, Plaza de los Bandos, núm. 2, Salamanca.

NEVA CAMISERIA DE ERAÑA

SUCESOR DE J. MAÑOSA. Se confecciona toda clase de ropa blanca para señoras, caballeros y niños. Camisas y calzoncillos á medida. Se admiten composuras. Gran surtido en cuellos y puños, géneros blancos y de punto. Precios sin competencia.

Plaza Mayor, 6.—Salamanca. Entre las sombrerías de Tato y de Luis Nava.

Esta casa liquida todas las existencias de géneros de color á precios muy reducidos.

EMULSION HEREDIA

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfito de cal y de sosa. Eficacísima para combatir las enfermedades de los pulmones, escrófula, raquitismo, etcétera; necesaria á los niños que se retardan el crecimiento ó se aceleran, favorece la dentición y hace aumentar el apetito. Precio, 1,50 pesetas, farmacia de Heredia, Rna, 45.

na á quien no sujetase esta regla. Por lo que á mí toca, entiendo que el estilo es á la expresión, lo que es la poesía al pensamiento. Creo á ambos hijos de la inspiración; y así como, según dice el afamado Bullver, hay poetas que nunca han soñado en el Parnaso, creo que hay estilos que nunca se han modelado en la Academia. El mismo Voltaire, ese famoso Aristarco, ha dicho que el estilo de Mad. de Savigné es la mejor crítica de estilos *estudiados*. —Decís bien, Vizconde, y definís la idea que en mi vivía muda. La verificación es el arte, la poesía la inspiración. Y así como por más que digan nuestros *grandes jueces*, hay según dice Bullwer, poetas que nunca han soñado con el Parnaso, y eminentes versificadores que nos admiran, sin ser por eso poetas; así también hay admirables lengüistas con mal ó pesado estilo; y estilos que encantan por su gracia, su elegancia, su originalidad y chiste, sin tener la ventaja del perfecto lenguaje.

—¿Habéis visto, el nuevo drama, Clemencia? dijo Paco.

—No lo he visto pero lo he oído, contestó ésta.

—¿Y qué os parece?... ¿os gusta?

—Me gusta y no me llena.

—Es disparatado, opinó Sir George.

—¡Ya!... como que no es clásico. El señor don Jorge, Clemencia, es un clásico intolerante, como vos una creyente ídem: para el señor no hay perfección en literatura, sino en lo clásico, como para vos no hay perfección en la fe, sino en la del carbonero.

—Venero las tragedias clásicas como la más perfecta muestra del arte imitado del griego, ¿no opináis así, señora? dijo Sir George.

—No me simpatiza ese teatro, contestó Clemencia: esas palabras religiosas sin fe, esa pasión tosca sin corazón, ese heroísmo sin afectos, esas palabras tan compasadas en asuntos que lo son muy poco, me hacen mal efecto, y se me figuran Aspasia y Safos, vestidas de vírgenes cristianas. Son, á mi entender, afectadas; y todo lo que pierde la naturalidad, pierde la senda del corazón. Esta es mi pobre opinión de mujer, que se forma por impresiones más que por exámenes artísticos; mi sentir; que suena como el arpa edílica, á la ventura del aire que la penetra.

—¿Os gusta nuestra literatura, señor Vizconde? añadió Clemencia.

con el mayor afecto nuestra bendición apostólica.

Dado en San Pedro de Roma, día 20 de Marzo de 1901, 24 de Nuestro Pontificado.

LEÓN, PAPA XIII.

GRADOS

Han recibido los grados de Licenciado en la Facultad de Medicina, con la nota de sobresaliente, D. Aureliano Martín Alonso, D. José Veque Martín, don Leopoldo Acosta Hernández, D. Vicente Rasueros Díez.

Con la nota de aprobado, D. Tomás Pierna Juan, D. Jesús Cantero Sánchez, D. José Alvarez Chazón, don Efrén Díaz Vallesa, D. Valentín Durán Montero, D. Adolfo Rincón de Arellano, D. Calixto Milla Vasallo, don Vicente Infante Ortiz.

Salamanca

EDICION DE LA TARDE

En vista del fallo dado por la Sala segunda, ayer tarde en la Audiencia provincial, en la causa del juzgado de Béjar, parece que el defensor del procesado interpondrá recurso de casación.

En el inmediato pueblo de Villarmayor, ha fallecido repentinamente, un individuo, natural de una de las provincias de Galicia, que se dirigía a los baños de Ledesma.

Se ha dado lectura en la Alta Cámara, habiendo sido aprobada, del acta de senador por el Arzobispado de Valladolid, del Excmo. Sr. Obispo de Salamanca, Rvdo P. Cámara.

Las compañías de los ferrocarriles de Portugal y del Oeste, han hecho una rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta durante los días que se celebren fiestas y ferias en Badajoz.

En la corrida de toros tomará parte el espada Rafael Molina, Lagartijo. El billete de ida y vuelta desde esta ciudad costará, en 2.ª clase 35'25 pesetas y en 3.ª, 25 pesetas.

Se halla vacante en el pueblo de Villares de la Reina la plaza de Farmacéutico con el haber anual de 150 pesetas.

En Fuenterrabie de Salvatierra se celebrará el día 12 de Julio una subasta para los bienes propiedad del procesado Juan Santos Carrasco.

Ayer sufrió algunas contusiones al caerse, una criada que conducía un cántaro lleno de agua.

Ayer ingresaron en la prevención dos muchachos que se dedican al hurto de frutas de los puestos establecidos en la plazuela del Peso.

El estudioso niño Luis Grande, acogido en el Colegio de Carvajal, ha obtenido la nota de sobresaliente en las asignaturas de Latín y Geografía del primer año en el Seminario Pontificio.

Mañana comenzarán en el Instituto los exámenes de la asignatura de Dibujo para los alumnos oficiales.

Hoy han comenzado en la Escuela Normal de maestros los ejercicios de reválida para el grado elemental los alumnos no oficiales.

El Juez municipal ha publicado una requisitoria para hallar al procesado Angel Pérez Díez, natural y vecino de Rollán.

El día 30 de Junio se celebrará en la parroquia de la Purísima Concepción la fiesta al Santísimo Sacramento.

Predicará el coadjutor de la misma don Miguel Sánchez Jiménez.

Esta mañana produjeron en la Audiencia algunos jurados un alboroto al saber que no les pagaban por ahora las dietas.

El Boletín Oficial publicado hoy, contiene una importante circular avisando a las nodrizas de la Casa-Hospicio respecto a la manera de percibir el importe de sus haberes.

Se venden una guillotina y palanca, de 0'70 metros de luz, una perforadora de brazo abierto y varios materiales de imprenta. En las afueras de la Puerta de San Pablo, letra S., principal, informarán. 5-2

Esta noche saldrá para Madrid después de haber terminado sus estudios en la Facultad de Derecho, habiendo obtenido el título de Licenciado con la calificación de sobresaliente, nuestro particular amigo D. Antonio de la Fuente y Gómez.

Ha obtenido el grado de licenciado en la Facultad de Derecho con la calificación de sobresaliente, don Baldomero Muñoz de Partearroyo. Señale enhorabuena.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Causa del juzgado de Ledesma por el delito de homicidio. Procesado, Felipe Objeiro. Ponente, Sr. Gómez; letrado, Sr. Marcos, y procurador, Sr. Rodríguez.

Causa del juzgado de Béjar por el delito de hurto. Procesado, Benito García. Ponente, Sr. García; letrado, Sr. Salamanca, y procurador, Sr. Matías.

MERCADO DE SALAMANCA

Los precios corrientes de los cereales en el día de ayer fueron los siguientes:

- Trigo candeal (panera), a 43 reales. Id. corriente (sobre vagón), a 42. Id. rubión, a 43. Id. barbilla, a 40. Centeno, a 29. Cebada, a 26. Algarrobas, a 27. Tendencia floja.

OBRA NUEVA

EL CARRO EL MISERIOSO

CRÓNICAS DEL CAMPO

por MARIANO D. BERRUETA

De venta en todas las librerías. Precio: 1'50 pesetas.

TEATRO DEL LICEO

La función verificada anoche a beneficio de algunos artistas de la compañía, resultó brillante. La entrada fué muy buena, y los artistas que ejecutaron el escogido programa lo hicieron perfectamente y escucharon grandes aplausos.

LOS MERCADOS DE SALAMANCA

Listín de precios en los diferentes mercados de la provincia en la última semana:

Precios en reales: Ciudad-Rodrigo.—Trigo mercado, 94 libras, 43 reales; id. barbilla, fanega (55'50 litros), 42; cebada, 27; centeno, 30; algarrobas, 28; garbanzos, 120; bueyes de labor, uno 1.000; cerdos de seis meses, 120; id. de un año, 280; carne de vaca, arroba (11'50 kilos), 60; aceite, cántaro (16 litros), 70; carbón de encina, (11'50 kilos), 3; patatas, id., 6; vino, cántaro (16 litros), 24.

Cantalapiedra.—Trigo mercado, fanega (55'50 litros), 43; guisantes, 38; cebada, 26; centeno, 30; algarrobas, 28; garbanzos, de 80 a 140; patatas, 6; vino, cántaro (16 litros), 18; harina de primera, (11'50 kilos), de 17 a 18.

Peñaranda.—Trigo mercado, fanega (55'50 litros), 43; guisantes, 36; cebada, 26; centeno, 30; algarrobas, 26; garbanzos, 140; novillos de tres años, 1.200; cerdos de seis meses, 110; id. de un año, 280; carne de vaca, arroba (11'50 kilos), 90; lanas, 20; aceite, cántaro (16 litros), 70; carbón de encina, (11'50 kilos), 3; patatas, id., 6; vino, cántaro, (16 litros), 17; harina de primera, (11'50 k.), 18.

Vitigudino.—Trigo barbilla, fanega (55'50 litros), 43; cebada, 26; centeno, 28; algarrobas, 26; garbanzos, 90; bueyes de labor, uno, 1.800;

novillos de tres años, id., 1.400; cerdos de seis meses, 100; carne de vaca, arroba (11'50 kilos), 65; aceite, cántaro (16 litros), 68; pieles de cabrito una, 6; carbón de encina, (11'50 kilos), 3; patatas, 4; vino, cántaro (16 litros), 18; harina de primera, (11'50 kilos), 18.

De sociedad

Hoy, con motivo de ser el santo de la distinguida esposa de nuestro querido amigo el Excmo. Sr. D. Sandalio Esteban, ha inaugurado el oratorio en su elegante casa de la calle de Zamora.

Celebró la primera misa el virtuoso párroco de Nuestra Señora del Carmen, D. Luciano Puerto, y en ella comulgaron los Sres. de Esteban, su hermano D. Enrique y la servidumbre de la casa.

Después, en el comedor, se sirvió un espléndido almuerzo al que asistieron todos los invitados, que eran el párroco del Carmen, los Condes de Francos y sus hijos, señora viuda de Morales y sus hijos, viuda de Vázquez de Parga y su sobrina Pilar, señora de Cuadros y familias de Yerro y Vázquez de Parga.

Los señores de Esteban, con su característica amabilidad y finura, hicieron los honores de la casa.

Mañana contraerá matrimonio en Vitoria nuestro querido amigo y paisano D. José María Sánchez Bordona con la bellísima y distinguida señorita María Rodríguez Puyol.

Serán padrinos D.ª Petra Zugarondo y D. Lope Blanco, tío del novio.

Por el luto reciente del Sr. Bordona, la boda será en familia. Les deseamos muchas felicidades.

Khalil.

Ultima hora

(POR TELÉGRAFO)

Un manifiesto más

Madrid 21, 10'25. Núm. 83.

Sevilla.—Los huelguistas herreros han dado a luz un manifiesto censurando al gobernador y solicitando se le destituya. La hoja publicada ha sido denunciada y se temen los consabidos desórdenes.

Vuelta a sus cátedras.—Un piso más

Madrid 21, 13'30. Núm. 67.

Se ha firmado un decreto de Instrucción pública reintegrando a su carácter de numerarios a seis cátedráticos de Instituto y cuatro de la Universidad, jubilados por García Alix, y otro decreto autorizando la construcción de un segundo piso en la Facultad de Medicina de San Carlos.

Decreto del Ministerio de Agricultura

Madrid 21, 13'5. Núm. 65.

El Ministro de Agricultura ha firmado un decreto reorganizando la constitución de las Cámaras de Comercio y ampliando sus atribuciones. Otro resolviendo la comisión general de la Exposición de París y la comisión ejecutiva y comisiones provinciales.

Nombramientos

Madrid 21, 13'5. Núm. 47.

El Ministro de Obras públicas ha llevado a la firma un decreto nombrando jefe de Administración de cuarta clase a D. Federico Casullero; otro nombrando ingenieros jefes de segunda clase a los agrónomos primeros Sres. Tufiño y Gutiérrez; otro nombrando ingeniero jefe de primera del cuerpo de montes al señor Esteller y de segunda al Sr. Fernández Castro.

Declaraciones de Polavieja

Madrid 22, 15'15. Núm. 99.

Hoy ha estado en Palacio a ofrecer sus respetos a Su Majestad el ministro de la Guerra Marqués de Polavieja.

Al salir de Palacio acerquéme a él y estuvimos largo rato hablando de la situación de los políticos. Dijo me el general que él se halla

por completo separado de la vida política en la que sólo ha figurado durante muy poco tiempo y en la que no volverá a tomar parte.

Añádome que ha licenciado a sus amigos políticos y que ya no le liga ningún lazo con el partido de que es jefe D. Francisco Silvela.

Revolución en América

Madrid 21, 15'40. Núm. 117.

Dicen de París que en la República del Ecuador, ha estallado una revolución.

El general Alfaro, presidente de dicha república se ha puesto al frente de las tropas leales y ha salido con dirección al pueblo de San Miguel, que es el centro de los revolucionarios.

Lo que dice Romanones

Madrid 21, 13'45. Núm. 98.

He estado a visitar al Conde de Romanones para interrogarle acerca de los rumores que han circulado estos días acerca de supuestos disgustos surgidos entre él y otros consejeros de la Corona, en el consejo celebrado últimamente en la Presidencia.

El Ministro de Instrucción pública nos ha dicho que es completamente inexacto cuanto se ha dicho acerca del último Consejo, pues no surgió en él cuestión ninguna.

Añádome que tampoco es cierto que él haya tenido disgusto alguno con sus compañeros de gabinete porque tampoco lo es el que sus reformas no fueran aprobadas después de larga discusión, porque se convino en que se aplazara la implantación de las reformas hasta que se lleve a cabo en el mes de Octubre la reforma de todos los servicios públicos.

LA BOLSA

Cotización oficial

Madrid 21, 16. 7

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, PRECIO, De ayer, De hoy. Includes entries for 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Idem exterior, etc.

EL MATADERO DE MADRID

(POR TELÉGRAFO)

Tablilla de precios

De ayer Madrid 20, 15'15. Número 146.

Carne de vaca (cotrales), 72 reales la arroba. Carne de bueyes gallegos, 81 id. id. Corderos, de 22 a 28 cuartos la libra.

De hoy Madrid 21, 15. Número 188.

Carne de vaca (cotrales), 71 reales la arroba. Carne de bueyes gallegos, 81 id. id. Corderos a 22 y 28 cuartos la libra.

MENCHETA.

ADELANTO ELECTRO-TERÁPICO

El baño hidro-eléctrico con las corrientes sinusoidales y las modernas ondulatorias que se han instalado con toda perfección, higiene y comodidad en el Consultorio Médico-Quirúrgico-Internacional, establecido en Madrid, Arenal, 1, son la última expresión de la Electroterapia, como se ha reconocido en el último Congreso de Electrológica celebrado en París, y el sistema de electrización que rinde más positivos éxitos. Sus resultados son infalibles en los estados neurasténicos, histéricos, epilépticos y cuantos dimanan del sistema inervador por irregularidad en su funcionamiento, por trastornos, desequilibrios ó debilidades del mismo. Estas enfermedades, tan rebeldes a todo tratamiento, obtienen por este modo seguro y rápida curación. Lo mismo sucede con las neuralgias, reumatismo y todas las manifestaciones artísticas. Tiene también indicación especialísima este procedimiento en las enfermedades de la matriz y sus anejos y en los tumores que en estos órganos pueden desarrollarse (fibromas, sarcomas, etcétera), haciendo en absoluto del todo innecesaria la intervención quirúrgica.

El reverso del éxito.—Cuando surge un descubrimiento que interesa al mundo entero, los zánganos apresurarse a zumbear alrededor de la columna del inventor, para saborear la miel que ellos no han cosechado. Y eso es lo que fatalmente ocurre con el Hierro Bravais en gotas concentradas, el más poderoso remedio de la terapéutica moderna, que cifra justamente su confianza en el hierro asimilable; el hierro, fuente de toda reconstitución y de salud. El papel que el Hierro Bravais está llamado a representar es demasiado decisivo para que se le abandone un solo instante a la doblez de la competencia.

ATENCIÓN

Ha llegado la segunda remesa de Loterías geográficas.

En la Librería de Cuesta, calle de la Rúa, están de venta al precio de diez pesetas.

VAQUERIL

Guardado desde 15 de Abril, se arrienda, por uno ó más años, un cuarto de los Huelmos y Casasolilla, de pastos y montanera.

El pliego de condiciones en la Montaraca de la dehesa y en el estudio de D. Luis Barrés, en Ciudad-Rodrigo.

NO DUDEIS

Lo mejor para cortar toda clase de calenturas, ya sean tercianas ó cuartanas, ó ya sean diarias, son las

PÍLDORAS FEBRIFUGAS DEL LICENCIADO ANAYA

Os ruego, sin embargo, que no deis crédito a mi afirmación hasta haberlas experimentado y visto si el resultado demuestra la verdad de mis palabras.

Precio de la caja, 4 pesetas.

Media caja, 2 idem.

Es rarísimo el caso en que sea necesario tomar la caja entera ó sean 80 píldoras: basta casi siempre con la media caja ó cajita de 40.

Desconfiese mucho de las falsificaciones, pidiendo al depósito general.

Depósito general: Sub.da del Alcázar, Alba de Tormes.

Dirigirse a D. Francisco Pérez.

Depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto.

Se venden en casi todas las farmacias de España.

CONSEJO DEL MÉDICO

Nuestro objeto es interesar al lector en el consejo dado por un médico a los padres de dos niños enfermos desde su tierna infancia. En dicho consejo hay una significación especial de mucha importancia y que pudiera pasar desgraciadamente inapercibida de muchos. Lo que aconsejó el doctor se leerá en la siguiente carta:

«Barcelona 10 Marzo 99. Muy Sres. míos: Mis dos hijos, José, de cinco años, y Palmira, de dos, vinieron al mundo pequeños y raquíticos. Al llegar a los seis meses, me indicó el Médico los dié una al principio de toda comida media cucharada de la Emulsión Scott, con cuyo tratamiento y después de algún tiempo de estar tomando tan excelente preparación, se demostró un desarrollo físico tan notable que me animó a continuar el uso de la Emulsión Scott, particularmente en la niña que aun sigue tomándola.

Dispongan como gusten de su afmo., S. S. JOSÉ ROMÁN. Su casa, Parlamento, 42, 4.ª, 2.ª. Como se ve, el doctor aconsejó el uso de la Emulsión Scott, y el resultado colmó los deseos de los padres. Supongamos, por ejemplo, que la madre, en vez de comprar la Emulsión Scott, hubiese comprado otro remedio aconsejado por alguien, como talofojo ó la Emulsión Scott. En tal caso, no titubemos en decir que el resultado no hubiera sido satisfactorio. Los médicos saben que la Emulsión Scott no es lo mismo que otro remedio cualquiera. La Emulsión Scott combina el aceite de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa, y la glicerina en una emulsión perfecta, agradable al paladar y de fácil digestión. El éxito de la Emulsión Scott, cuando otros remedios no dan resultado, prueba su gran eficacia para vencer la enfermedad. La verdadera Emulsión Scott se distingue por nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—y teniendo cuidado de adquirir la legítima preparación, se obtendrá el resultado que el cuerpo médico espera cuando prescribe la Emulsión Scott.



José ROMÁN

Imp. de Calatrava, a cargo de L. Rodríguez Plazuela de Carvajal, núm. 5 Teléfono núm. 4

ESCOPETAS MARCA JABALI

